



C'EST PAS DE LEUR FAUTE ?

Envie en ce jour d'élections de ne pas se contenter de voter. Envie de dire ce qu'on ressent devant l'effondrement en cours. La dissolution, c'est aussi celle de notre société, de nos institutions, de notre vision du monde.

Il n'y a plus de démocratie parce qu'il n'y a plus de citoyens. Il n'y a plus que des consommateurs, spectateurs de la politique comme de tout le reste. J'exagère ? Si peu !

Il n'y a plus de démocratie parce qu'il n'y a plus d'hommes politiques. Il n'y a plus que des commerciaux, chargés de vendre la politique, comme tout le reste, aux consommateurs.

Ce qui veut dire entre autres que plus personne n'est responsable, ni les consommateurs, ni les vendeurs. Un commercial, son boulot n'est pas de vendre de la qualité, il est de vendre. Peu importe la qualité du produit, ce qui compte, c'est de te le vendre, et le plus cher possible.

Ainsi fonctionne la politique depuis de trop nombreuses années : comme de la publicité mensongère. Dans ce système de marketing vérolé, les bateleurs cyniques et corrompus comme Trump ou Macron l'emporteront toujours sur les êtres humains honnêtes, sur ceux qui ont des idéaux, qui veulent créer plutôt que (se) vendre.

Les principaux membres de l'actuelle génération de politiciens sont avant tout des commerciaux : Macron, Attal, Bardella, même combat. Uniquement motivés par l'argent et le pouvoir, directement inféodés aux puissances d'argent, prêts à vendre leur mère ou à l'épouser pour arriver à leurs fins, leur seule compétence est celle du baratin formaté des « éléments de langage », leur seule doctrine le remplacement de la vérité des faits par le mensonge de la fake réalité. Des vendeurs de moulinettes à gruyère – bien moins amusants que les vrais.

Et face à ces vendeurs de fausse monnaie, le citoyen auto-castré consomme. Achète les

belles paroles et les mensonges, s'en persuade d'autant plus facilement que la médiocrité du discours politique rejoint la sienne propre. Car les vendeurs fournissent toujours au consommateur la nourriture qu'il réclame. Il n'y a pas de drogue sans drogués...

Et on veut nous faire croire que le consommateur ne serait pas responsable de ses choix ?

On commence à nous expliquer que le vote RN n'est plus un vote fasciste. Il est tout à coup devenu la juste expression du ras-le-bol de braves gens qui ne savent plus à quel saint se vouer et prennent un fan de jeux vidéos pour le Sauveur. « Certes, le RN est un peu d'extrême-droite, mais il a changé et c'est vrai qu'on ne l'a jamais essayé, alors il faut comprendre tous ces bons français légèrement myopes qui voient en ce parti l'espoir d'un retour à un passé idyllique. »

Nouvelle petite chanson, bien consensuelle : on ne doit pas condamner ceux qui votent RN, ils sont malheureux, déboussolés, c'est pas de leur faute.

Quoi de plus méprisant que ce « C'EST PAS DE LEUR FAUTE » ?

Les citoyens-consommateurs sont-ils incapables de réfléchir de se renseigner, de discuter ? Les chômeurs n'auraient pas le temps de penser ? Les gens qui ont des CDD de deux heures par semaine n'ont pas le temps de se demander ce qui se passe réellement ?

Dire C'EST PAS DE LEUR FAUTE, c'est se foutre ouvertement de leur gueule, c'est leur trouver une excuse bidon, c'est les encourager à rester dans le déni où ils se réfugient.

Nous sommes toujours responsables de notre propre connerie, rien ne nous oblige à ne pas réfléchir.

Oui, le système nous manipule de son mieux, non, nous ne sommes pas impuissants face à lui. Nous sommes impuissants parce que nous décidons de l'être, nous sommes impuissants par paresse, par sottise, par lâcheté.

C'est ça qu'il faut dire à ceux qui veulent essayer le fascisme parce qu'ils n'ont pas envie de prendre leur destin en main et de se battre pour leur liberté.

Non, les irresponsables qui votent RN ne sont pas innocents, ils savent très bien qu'ils le font par veulerie, pour se décharger de leur responsabilité de citoyen et d'être humain, et pour pouvoir continuer à consommer tranquillement, sourds à tout ce qui dérange leur petit inconfort, pour ensuite venir se plaindre qu'ils ne savaient pas, pire qu'ils ne *pouvaient* pas savoir.

Mais de qui se moquent-ils, eux aussi ?

Se réfugier dans le déni n'a rien d'innocent.

Quand quelqu'un se conduit comme un con, le meilleur service qu'on puisse lui rendre, c'est de le lui dire, aussi gentiment que possible. Et surtout pas de l'encourager à persister dans la connerie en lui disant que ce n'est pas de sa faute, qu'il n'est pas responsable.

N'en déplaise à une classe politique sans éthique ni courage, nous sommes tous responsables, et nous sommes tous coupables du désastre économique et politique actuel.

Pire, nous sommes responsables et coupables du désastre écologique en cours, qui renverra bientôt nos petites secousses politicardes à leur insignifiance, à leur aveuglement et à leur ignominie.

Quant aux électeurs du RN, ils sont d'ores et déjà responsables et coupables de toutes les saloperies de ce parti depuis sa naissance, et de toutes celles qu'il commet aujourd'hui et commettra demain si une majorité d'entre nous se montre assez criminellement stupide pour lui donner le pouvoir.

Ça ne nous suffit donc pas d'avoir eu la stupidité de porter à la Présidence de la République, à deux reprises, un jeune serviteur de la finance mondialisée bouffi d'orgueil et dépourvu de toute empathie ?